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К О М М У Н И С Т Ы  
И СОРЕВНОВАНИЕ
Коллектив динасового 

завода известен как пе
редовой, победитель не 
только городского, но и 
Всесоюзного социали
стического соревнова
ния, Это не случайно. 
Инициаторами многих 
добрых дел стали ком
мунисты предприятия. 
Сразу же после XXVI 
съезда КПСС 26 п ере
довиков завода высту
пили с почином «Один
надцатую пятилетку — 
досрочно!» С этим при
зывом они обратились к 
трудящимся предприя
тия и всего города, Ини
циаторы—в первую оче
редь коммунисты: сад
чик цеха Не 2 а , И. Омы- 
шева. машинист теплово
за А, П. Надеев и другие, 
А, И, Омышева и А. П- 
Надеев возглавляют со 
ревнование в своих кол
лективах. Оба досрочно  
справились с заданиями 
минувшей пятилетки, И 
на эту наметили эконо
мически обоснован
ные. напряженные со
циалистические обяза
тельства.

Выступая на XXVI съ ез
д е  КПСС, товарищ Л. И. 
Брежнев отметил, что 
коммунисты нашей стра
ны отличаются чувством 
высокой ответственности 
за свою работу. Имен
но так можно сказать о 
мастерах стана «140» 
№  1 В. В. Хороших и 
стана «30— 102» Ю, Н. 
Конышеве е Новотруб
ного завода. Коллекти
вы, которые они воз
главляют, трудятся на 
горячем прокате, в ц е
хах, где в прошлом го
ду реконструировалось 
оборудование. В слож 
ных условиях о б е  брига
ды добиваются самой 
высокой выработки, вы
пускают сверхплановую 
продукцию.

К сожалению, такое 
отношение к делу не 
стало нормой для каж
дого коммуниста. Есть 
ещ е члены партии, чьи 
коллективы годами хо
дят в середняках. И уж 
совсем непростительно, 
когда коммунист не 
справляется с нормой. 
Неукоснительной для 
члена КПСС является 
его заинтересованность 
в результатах труда 
всего коллектива. Ком
мунист должен болеть 
за то, чтобы его брига
да, цех, завод побеж 
дали в соревнований. На 
деле ж е не всегда бы
вает так. Коллектив лыж
ной фабрики недодал  
с начала года продук
ции к плану на 18 ты
сяч рублей. Одна из 
причин — простои о б о 
рудования по вине ре- 
мѳнтн© - механической 
службы. Возглавляет ее  
беспартийный А. В. З о 
рин. Но ведь в коллек
тиве трудится секретарь 
партийной организации

предприятия Ю. С. Не
мытое и другие комму
нисты. Так почему бы 
им не проанализировать 
причины неудовлетвори
тельной работы коллек
тива и не наметить кон
кретные меры по их 
устранению! Большую 
требовательность долж 
ны проявить к себе и 
коммунисты Коуровско
го леспромхоза. Их 
предприятие сегодня хо
дит в отстающих.

«Побольше инициати
вы, побольше принци
пиальности», — пожелал 
всем коммунистам това
рищ Л, И. Брежнев с 
трибуны XXVI съезда  
КПСС- У нас ж е порой 
случается, что к ценно
му начинанию коммуни
стов подходят непринци
пиально, Пример тому 
— факт, как сошло на 
нет двустороннее сорев
нование коллективов це
хов N® 7 и 8 хромпик©- 
вѳго завода. Рабочие 
седьмого цеха- во главе 
е коммунистами ещ е в 
декабре прошлого года 
вызвали коллектив вось
мого цеха на соревно
вание. Представили пред
варительный' текст д о 
говора, в котором пред
ложили основным пунк
том включить обязатель
ство восьмого цеха по
ставлять 75 процентов 
щелоков первым сор 
том. Только при таком 
условии седьмой цех 
мог бы выполнить свои 
обязательства по выпу-' 
ску продукции с© Зна
ком качества и экспорт
ной продукции. Ни сек
ретарь партбюро, ни 
начальник восьмого ц е
ха, ни председатель це
хового комитета проф 
сою за не дали оф и
циального ответа. От 
технолога узнали, что 75 
процентов щелока пер
вого сорта выдать будет  
трудно. Тогда смежники 
обратились в производ
ственный отдел пред
приятия, мол, помогите 
нашим товарищам найти 
резервы улучшения ка
чества щелоков. Обещ а
ли помочь. И забыли.

Сегодня, когда на 
предприятиях проходят 
партийные собрания е 
повесткой дня «Задачи 
парторганизаций в све
те решениий XXVI съез
да КПСС», необходимо  
требовательно и принци
пиально обсудить воп
росы участия коммуни
стов в социалистическом 
соревновании. Потому 
что новая пятилетка бу
дет серьезным экзаме
ном для каждой пар
тийной организации, для 
каждого коммуниста. Д е 
ло чести членов КПСС 
—возглавить социалисти
ческое соревнование за 
досрочное выполнение 
планов и социалистиче
ских обязательств один
надцатой пятилетки.

■апшнпвсттвг^

ПЯТИЛЕТКА, 
ГОД ПЕРВЫЙ

На самом молодом промышленном 
предприятии города — заводе комплект
ных металлоконструкций — сейчас горя
чая пора. В сжатые сроки осваиваются 
проектные мощности. Каждый труженик 
предприятия понимает важность задачи 
и старается- сделать все для ее скорей
шего решения.

Сознают это и слесари-сборщики м е
талл ©конструкций Р. С, Нургалиев и 
С. В, Гилев (слева направо). От того, 
насколько точно и быстро будут они 
выполнять свои операции, зависит ка
чество и добротность выпускаемой про
дукции, А к изделиям с маркой «ЗКМК» 
внимание и требовательность сегодня 
особые: первый в стране завод выпуска
ет подобную продукцию.

Ко многому обязывает это звание -— 
первых.

Фото Е, Ф ролова

ПРОГРЕССИВНЫЙ МЕТОД
Использование поперечного переменного магнитно

го поля в зоне горения дури при газоэлектрической 
сварке повышает производительность трубосварочного 
процесса, улучшает качество швов. Однако проекти
рование устройств, создающих такое магнитное поле, 
сложно. Кандидаты технических наук С. М. Газмен и 
В, М, Власов (ныне второй секретарь горкома КПСС) 
создали подобную установку и опробовали ее * цехе 
NS 11 филиала Новотрубного завода. Они с успехом  
Применили в качестве источника питания сварочной 
дуги стандартный источник питания, а для магнитного 
устройства использовали специальные источники пе
ременного ,тока частотой 50 герц,

Недавно инженеры Челябинского трубопрокатного 
завода дополнили это изобретение, заметив, что ох
лаждение магнитного устройства можно осуществлять 
водой, поступающей в полые витки обмоток из спе
циальной медной трубки. Усовершенствование, несом
ненно, будет полезным и для пере о уральских трубо- 
электросеарщ ик ов.

Н, КРОХИН,
инженер-электромеханик,

г , Ч е л я б и н с к .

НА Н Е Д Е Л Ю  Р А Н Ь Ш Е
Монтажники бригады Н. А. Туреев.а первыми в уп

равлении треста Уралстальконетрукция в этом году 
заключили договор на подряд. Срок его завершения 
— седьмое апреля, Рабочие намерены .сократить вр е
мя на неделю.

Их рабочая площадке —  завод по ремонту горного 
оборудования. Бригада ^ведет расширение механосбо
рочного цеха, монтируя каркас нового корпуса. Вы
работка за два месяца превысила полторы нормы. 
Каждый ежедневно монтирует свыше тысячи кило
граммов металлоконструкций.

В честь передового коллектива поднят флаг тру
довой славы.

Н, СЕРГЕЕВА, 
рабкор.

я  РЕКОНСТРУКЦИЯ — 
МЕТОД ЭФФЕКТИВНЫЙ

обновляется
Последние годы стали 

для нашего предприятия 
временем больших пере
мен. Недавно успешно 
прошла реконструкция 
бараночного и кондитер
ского цехов, а сегодня 
идет реконстру к ц и я 
хлебного цеха. В нынеш
нем году мы планируем 
заменить в этом цехе ус
таревшие печи «ФТЛ-2» 
и «ХПП-25» на печи бо
лее совершенной конст
рукции «ХПА-40» и 
«ПХС-40». Эти агрегаты 
Тюз,водят не только уве
личить мощность цеха, 
но и значительно улуч
шат качество продукции.

Предполагается пере
строить и участок экс
педиции цеха. Впервые 
в области здесь будет 
налажена контейнерная 
перевозка хлеба. Часть 
оборудования .изготовля
ется на Свердлов оком 
опытно -  эксперимен
тальном заводе управле
ния пищевой .промыш
ленности.
Н. ХРУНЕіВ, директор 

* л еб  окомбиін ат а,

Коллектив стоповой 
№  48 опытно-экспери
ментального завода ра
диотелевизионного об о 
рудования награжден 
двумя Почетными гра
мотами. Первая дана 
президиумом областно
го совета профсоюзов, 
вторая —- Свердловским

ДВОЙНАЯ
НАГРАДА

областным правлением 
НТО торговли. Награды 
получены за успехи во 
Всесоюзном обществен
ном и областном смот

рах по состоянию усло
вий и охраны труда, тех
нике безопасности за 
прошлый год. Выделена 
и денежная премия,

Т, ПЛЕШКОВА, 
председатель объ
единенного комите
та профсою за тре
ста столовых.

И З В Е Щ Е Н И Е
27 марта в 14 часов в малом зале Дворца культуры и техники Новотрубного за. 

вода проводится второй пленум горкома КПСС с повесткой дня «Об организационных 
и пропагандистских мероприятиях по обсуждению и изучению доклада тов. Брежнева 
JI. И., документов и материалов XXVI съезда КПСС».•

27 марта в 15 часов в большом зале Дворца культуры и техники Новотрубного за. 
вода проводится городское собрание партийного актива с повесткой дня «Об итогах 
работы XXVI съезда КПСС и задачах городской партийной организации, вытекающих 
иэ его решений и доклада Генерального секретаря ЦК КПСС тов. Брежнева Л. П.».

Городской комитет КПСС

Ш 18 АПРЕЛЯ —  
КОММУНИСТИЧЕСКИЙ 

СУББОТНИН

С Ч Е Т

ОТКРЫТ
Счет ««распой субботе» 

труженики Коуровского лес
промхоза открыли 15 мар
та. В этот день трудилось 
около трехсот человек, За
готовлено 1,1 тысячи кубо
метров хлыстов, разделано 
600 кубометров древесины, 
выпущено 96 кубометров 
пиломатериалов. Всего вы
пущено товарной продук
ции «а девять тысяч руб
лей.

Организованно, дружно  
р а ботали л ееозагото в ит е ль- 
ные бригады Коуровского 
лесопункта М., Н. Ермолае
ва, В. А, Полозаева, Н. Г, 
Лукина- На разделку древе
сины вышла бригада сле
сарей под руководством  
старшего механика Н. И, 
Езерского. Эстафету ком
мунистического труда про» 
должжлм труженики Старю- 
уткиінского, Чусовского ле
сопунктов, рабочие .нижне
го склада. Инженерно-тех
нические работники обслу
живали л.ини-ю выработки 
технологической щепы.

Использу я бл а гопри.ятно в  
время до  наступления ве
сенней распутицы, коллек
тив леспромхоза стремит
ся работать с максималь
ной отдачей, j

Г. ПЕТУХОВ, 
начальник отдела орга
низации труда и зара

ботной платы.

К коллегам
за опытом

В гости к первоураль
ским огнеупорщикам при
езжала делегация красно
армейского и  іКіраоногоіров- 
OKO.ro динасовых заводов. Е* 
возглавлял заместитель на
чальника управления «Укр- 
огнеупорнеруд» В. М. Ви
ноградов.

Директор Красноармей
ского динасового завода  
Н. П. Скрябин, секретарь 
парткома В. И. Завгород- 
ний, член завкома профсою
за А. В, Романенко, замес
титель начальника отдела 
организации труда и зара
ботной платы М. Г. Елисе- 
енко, директор Красногоров- 
ского огнеупорного завода 
В, П, Коновалов, начальник 
планового отдела, В. А. Ми- 
хацкая познакомились с 
технологией производства 
особо сложных динасовых 
изделий, организацией тру
да, социалистического со
ревнования, планированием, 
побывали в цехах. Ценное 
из опыта уральцев будет 
внедрено на заводах Укр^  
ины. ,

_ А, КОБЯКОВ, вабкоо*



Сессия городского Совета народных депутатов

О Б У Ч А Я ,  В О С П И Т Ы В А Т Ь
24 марта в большом вале Дворца культуры и техни

ки Новотрубного завода состоялась шестая сессия 
Первоуральского городского Совета народных депута
тов 17 созыва. Депутаты и приглашенные обсудили 
доклад заместителя председателя исполкома городско
го Совета народных депутатов С, И. НИКИТИНА о 
дальнейшем развитии и совершенствовании народного 
образования в городе в свете решений XXVI съезда  
КПСС. Рассмотрен также отчет постоянной комиссии 
по делам молодежи. О ее работе рассказал участникам 
сессии депутат, заместитель председателя комиссии, ма
стер хромпикового завода Н. В. Голубев.

В связи с упразднением должности уполномоченного 
по труду городской Совет народных депутатов обра
зовал отдел по труду. Заведующей отделом утверж
дена Г. Т. ТАРАСОВА, русская, 1939 года рождения, 
образование высшее, член КПСС.

По личной просьбе городской Совет народных депу
татов освободил А. Й. ЧУТОВА от обязанностей руко
водителя депутатской группы. Утвердил вместо него 
руководителем депутатской группы В. М. ПРОХОРО
ВА.

Сегодня в газете публикуется отчет об обсуждении 
первого вопроса повестки дня шестой сессии городско
го Совета народных депутатов 17 созыва.

В  ДО КЛ АДЕ С. И. НИ- и 39 реорганизованы в на-
к и т и н  оказал: чальные, закрыта восьми-

— За годы десятой пяти- летняя школа № 27, боль- 
летки общеобразовательная шинство детей в городе 
школа далеко продвинулась учится в средних школах, 
вперед во всей своей мно- Повысилась ответственность 
гогранной деятельности. Во- директоров школ за состоя- 
просы развития среднего об- ние учебно-воспитательного 
разования систематически процесса, здоровья и физи- 
рассматривались на сессиях ческого развития детей. С 
городского Совета, заседа каждым годом расширяется
ниях исполкома. Укрепи- сеть групп продленного дня. 
лась материальная база: за Все учащиеся 1—5 классов 
пятилетку построено четы- перешли на бесплатное паль- 
ре школы, Дворец пионе- зование учебниками, а в 
ров, мастерские школы одиннадцатой пятилетке все 
№ 20, введен в эксплуата- школьники будут пользо- 
цию интернат в Новоуткин- ваться учебниками бесплат- 
ске и т. д. Много сделано но.
по оборудованию учебных Повышение качества зна- 
кабинетов, а по итогам t Ний, умений и навыков уча- 
смотра-конкурса «Каждому щихся — над реализацией 
кабинету — полное про- этой постоянной задачи ра- 
граммное оборудование» ат- ботали педагогические кол- 
тестовано с вручением пас- лективы. Значительных ус- 
портов 446 кабинетов. Луч- цехов добились они в шко- 
шие из них —  в школах Лах № 2, 6, 7, 10, 12, 20,
№ Л, 2, 3 ,6, 7, 8, 21, 23,32, 28, 32 ,35. Но все же обра- 
вечерних № 1, 2, 6, 9. Од- зовательно -воспитательные 
нако в ряде школ до  сих возможности учебных пред- 
пор нет кабинетов черчения меіов в средней школе ис- 
и рисования, музыки и пе- пользуются в неполной ме
няя, начальной трудовой ре. Есть еще отсев учащих- 
подготовки. ся из школ, а преобладаю-

Общей заботой остаются щей оценкой в свидетельст- 
классы-кабинеты, комнаты вах за восемь классов и ат- 
отдыха для групп продлен- тестатах о среднем образо
ного дня. Только в школах вании являются «тройки». 
№ 1 и 26 есть специальные Повысилась воспитатель- 
комнаты отдыха для детей. ная функция школы. В 
Однако в школах № 3, 6, единстве с обучением про- 
7, 12, 21 нашли выход: ис- водится внеклассная и вне- 
пользовали рекреации, обо- школьная работа. Ведущей 
рудовав их для отдыха и в идейно-политическом вос- 
внеурочной работы воспи- питании является ленинская 
танников групп продление- тематика. Коллективная де- 
го дня. По этому пути еле- ятельность пионеров и шко- 
дует пойти и другим шко- льников проходила по про- 
лам. . грамме Всесоюзного пио-

В одиннадцатой пятилет- нерского марша и • област- 
ке намечено дальнейшее ук- ных смотров школьных ком- 
репление материальной ба- сомольских организаций, 
зы народного образования: Поддержав почин уральских 
планируется строительство пионеров, наши ребята со- 
двух школ на 2352 места, брали к дню открытия XXVI 
12 дошкольных учреждений съезда КПСС 279 тонн ма- 
на 1680 мест, пристроя кулатуры, десятки тонн ме- 
спортзала к восьмилетней таллолома. Участие во Все- 
школе № 8, будут оборудо- союзной экспедиции пионе- 
ваться учебные кабинеты, ров и школьников «Моя Ро- 
спортивные комплексы, при- дина —- СССР» познакоми- 
школьные участки. Задача ло детей с историей края, 
государственной важности лучшими людьми города, 
— полный охват различны- коммунистами, делегатами 
ми видами обучения всех партийных съездов, ветера- 
оканчиваюших восьмилет- нами гражданской и Вели- 
нюю школу. кой Отечественной войн,

Город завершил переход Школы-музеи, ленинские 
ко всеобщему среднему об- комнаты помогают расши- 
разованию. В десятой пяти- Рять знания, формировать 
летке его получили 11103 научный подход к понима- 
человека. От выпуска уча- нию событий, активную 
шихся восьмых классов жизненную позицию. В бли- 
1980 года всеми видами жайшие годы предстоит 
среднего образования охва- большая работа по откры- 
чено 99,8 процента. Около тию и аттестации в школь- 
половины этого числа моло- ных музеях ленинских ком- 
дежи учится в средних об- нат.
щеобразовательных школах. Большое внимание уделя- 
Исполком и гороно посто- ется военно-патриотическо- 
янно контролируют выпол- му воспитанию, в играх 
нение единых планов комп- «Зарница» и «Орленок» еже- 
лектования учебных заведе- годно принимают участие 
ний, дающих среднее обра- нее школы, среди которых 
зование. особенно 'тщательной подго-

Совершенствуется школь- товкой выделяются Школы 
ная сеть. Малокомплектные №J ,  6, 7, 21, 32. 
восьмилетние школы № 31 Первоуральские педагоги

не забывают об эстетиче- 
1 2 стр. ■ 1 а ском воспитании, формиро-

Ш ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА зании личности школьника. т _ .  рг сожалениЮі преступность

тяжении последних лет не 
снижается Отмечается низ
кая культура поведения де
тей и подростков, грубость, 
невоспитанность. Следова
тельно, задачи в этой обла
сти предстоит еще решать 
большие.

Как совершенствуется си
стема подготовки школьни
ков к труду? Эта работа 
ведется по пяти направле
ниям: расширение матери
альной базы трудового обу
чения; повышение теорети
ческого и методического 
уровня Преподавателей тру
да; включение учащихся в 
общественно-полезный труд; 
усиление связи школ и 
шефствующих предприятий; 
расширение технического 
творчества учащихся. В де
сятой пятилетке все школы 
закончили оборудование ма
стерских, кабинетов обслу
живающего труда, в школах 
№ 1, 4, 26 оборудованы
кухни-лаборатории. В сред
них школах созданы учеб
но-методические кабинеты 
по профориентации. Стар
шеклассники обучаются в 
межшкольном учебно-произ
водственном комбинате, 
учебном цехе Новотрубного 
завода, на учебном участке 
Новоуткинского заводе 
«Искра». Ряд предприятий 
смог организовать общест
венно-полезный труд стар
шеклассников непосредст
венно у себя на производ
стве. Растет объем продук
ции, выпущенной учебным' 
цехом и комбинатом. Б азо
вые предприятия по-делово
му организуют летнюю 
учебно - производственную 
практику старшеклассников. 
Практически все учащиеся 
седьмых-девятых классов 
летом (работают в совхозах, 
лесничествах, на заводах. В 
большинстве школ органи
зовано соцсоревнование ме
ж ду классами и шефствую
щими бригадами. Внекласс
ная и внешкольная работа 
тоже направлена на трудо
вое воспитание и профори
ентацию. За истекшее пяти
летие в рабочую семью пер
воуральцев влилось 4426 
молодых людей. Анализ 
адаптации их на производ
стве показал, что большин
ство являются активными и 
дисциплинированными ра
ботниками.

Важным направлением 
профориентации стало ук
репление связей школ с 
профтехучилищами: за шко
лами закреплены профкон- 
сультанты из училищ, тра
диционными стали дни от
крытых дверей для школь
ников и их родителей, про
водятся совместно вечера 
отдыха, спортивные сорев
нования. Все больше вось
миклассников принимает 
решение продолжать обуче
ние в ПТУ. Хотелось бы, 
чтобы крупнейшие предпри
ятия города изучили и ис
пользовали на практике 
опыт совместной работы 
школ, учебно-производствен
ного комбината. ГПТУ № I 
г. Свердловска и Уралмаш- 
завода. Ведь в одиннадца
той пятилетке педагогиче
ским и производственным 
коллективам предстоит со
вершенствовать формы и ме
тоды трудового воспитания 
подростков, профессиональ
ной ориентации.

Каждый третий получив
ший аттестат о среднем об
разовании за истекшие пять 
лет — выпускник школы 
работающей мало д е ж и .  
Большое внимание уделяет
ся учащейся молодежи на 
Новотрубном, динасовом 
хромпіиковом заводах, заво

д е  сантехнЗделий. Тем не ме
нее не вся молодежь в воз
расте до 30 лет, не имею
щая среднего образования, 
учится. Настало время 
включить в планы социаль
ного развития’ и в условия 
социалистического соревно
вания предприятий города 
показатели по обучению ра
ботающей молодежи.

Городской отдел народно
го образования уделяет са
мое пристальное внимание 
изучению. обобщению и 
внедрению передового педа
гогического опыта. Наряду 
с традиционными формами 
этой работы впервые ис
пользована новая — твор
ческий отчет, который сде
лали учителя и учащиеся 
средней щталы № 7 В честь 
съезда партии был объяв
лен городской смотр-кон
курс на лучшее обобщение 
передового педагогического 
опыта, в котором приняли 
участие более ста школ и 
дошкольных учреждений. 
Опыт работы семи учителей 
и шести коллективов реко
мендован к распростране
нию и представлен в обла
стной институт усовершен
ствования учителей.

Учитывая, что в новой пя
тилетке перед народным об
разованием стоят большие 
и сложные задачи, город
ской отдел народного обра
зования наметил перспек
тивный план развития и со
вершенствования среднего 
образования в городе на 
пять лет.

ВНИМАТЕЛЬНО прослу
шали участники сессии го
родского Совета содоклад 
председателя 1 постоянной 
комиссии по народному об
разованию, заместителя ди
ректора Новотрубного за 
вода Б. А, Мамаева. За 
последнее время, оказал он, 
в городе проведена значи
тельная работа по укрепле
нию матаряалыго-технияе- 
окой базы народного обра
зов аеия, улучшению учеб
ного и воспитательного про
цессов, 82 процента уча
щихся удалось перевести на 
односменные занятия в 
школах. Немалый вклад в 
решение этой проблемы 
внесли и вносят шефствую
щие производственные кол
лективы. Замечательное со 
дружество, например, у 
коллектива цеха № 1 Ново
трубного завода (началь
ник цеха Герой Социали
стического Труда А. Н. Яч
мене®) с педагогическим 
коллективом школы № 32, 
возгл аів л я ем ыім з аолуж енной 
учительницей ш к о л ы  
РСФСР 3. А. Авдюшвой. 
Это содружество богато не 
только совместными делами 
по созданию в школе необ
ходимых условий для пло
дотворного учебного и вос
питательного процессов, но 
и различными формами р а 
боты с родителями.

Большую заботу о под
шефной средней школе 
№ 10 проявляет коллектив 
цеха № 8 Новотрубного з а 
вода (начальник цеха лау
реат Государственной пре
мии СССР Е А. Белов). 
За короткое время шефы 
оборудовали в школе спор
тивный комплекс, помогли 
внедрить яс.” бинетвую систе
му обучения.

Эти примеры говорят о  
том, что шефствующие про? 
«эводствевные коллективы 
совместно с педагошчеош- 
ми могут многого добиться. 
К сожалению, есть и такие 
производственные коллекти
вы, как локомотивное депо 
станции Кузино, руководи
тели которого забыли о  
шефских обязанностях пе
ред школой в поселке.

Причиной преступности 
ореди молодежи содоклад
чик назвал неблагополуч
ные семьи. Там, где родите
ли пьянствуют, ведут амо
ральный образ жизни, д е 
ти, как правило, плохо учат
ся, встают «а  путь хули
ганства и преступности.

Многое предстоит сделать 
для улучшения профессио
нальной ориентации моло
дежи. Шефствующим про
изводствен н ым коллектив ам 
надо составлять совместные 
планы работы с педагогиче
скими коллективами.

ДЕПУТАТ іюршзета.
председатель исполкома Би- 
лимбаѳвского поселкового 
Совета Ю. А. Оглоблин
рассказал об опыте работы 
по развитию и совершенст
вованию народного образо
вания ів рабочем поселке. 
Три школы имеется в Би- 
лимбае, сказал он. Обуча
ется в «их 858' человек, У 
каждой школы имеются 
шефствующие производст
венные коллективы, В ре
зультате постоянного вни
мания исполкома поселко
вого Совета, руководителей 
промышленных предприятий 
к школьным нуждам успе
ваемость учащихся состави
ла в прошлом году 99,2 
процента 

’ УСПЕШНОЕ выполнение 
задач, стоящих перед шко
лой, заявила депутат об
ластного Совета, учительни
ца школы № 6 А, А. Елов- 
ских, во многом определя
ется тем, насколько тесна 
ее связь с семьей и общест
венностью, Такой совмѳет 
ной деятельности способст
вует повышение педагогиче
ской культуры родителей, 
активности родительоких 
комитетов и советов со 
действия семье и школе на 
предприятиях, советов об
щественности, создаваемых 
по месту жительства уча 
щихся. В нашей школе, ска
зала она, действует іроди- 
тельсиий лекторий, на о б -  
щешколБЦЫх родительоких 
собраниях идет разговор о  
психологических особенно
стях учащихся младших 
классов, о  высоком назна
чении трудового воспитания 
в формировании 'нравствен
ности,

ДЕПУТАТ горсовета, ап
паратчица Новотрубного 
завода, секретарь цеховой 
комоом ольоко й оргаяиз ат ии 
В А- Серебренникова заост
рила внимание депутатов 
на необходимости улучше
ния работы дворовых клу
бов с  учащейся молодежью. 
Рассказала о  деятельности 
дворовых клубов «Орле
нок», «Б р и г а н т  и >н а», 
«Олимп», расположенных в 
седьмом микрорайоне горо
да, Каждый клуб имеет 
трех или четырехкомнатное 
помещение. Оборудованы 
они мебелью, в  клубах есть 
м уз ыкальн ьие инстр ум ѳн ты, 
спортивный инвентарь, ус
тановлены телевизоры. Ос
новное содержание работы 
клубов определяет кружко
вая деятельность, туризм, 
физкультур но - спортивные 
мероприятия. Ребята увле
каются фотоделом, выпили
ванием я выжиганием.

Депутат высказала поже
лание управлению жилиш- 
•н о-комм ун адьиого х озяйст - 
в а Новотрубного завода 
провести >в ближайшее вре
мя р е м о н т  помещений дво
ровых клубов «Орленок» и 
«Олимп»,

В РАБОТЕ по воспита
нию молодежи активное 
участие принимают пункты 
укрепления общественного 
порядка, советы по комму
нистическому воспитанию, 
депутатские группы, общ е
ственные инспекции по д е 
лам несовершеннолетних. 
Так начал свое выступление 
депутат горсовета, началь
ник (городского отдела 
внутренних дел. подполков
ник милиции П. П. Ж ело
бов, Заслуживает внимания 
опыт работы общественной 
инспекции при школе №  21, 
председателем совета кото
рой избран В. Е. Косенко®, 
депутат горсовета, член пар
тии, элекпроолесарь 55 цеха 
'Новотрубного завода. У со 
вета теоный контакт с пре
подав,ателямя, депутатской 
группой 35 квартала, сове
том по коммунистическому 
воспитанию. В прошлом го
ду одиннадцать раз соби
рался совет инспекции на

заседания. Обсуждено 32 
подростка - правонарушите
ля в присутствии родите
лей. Рассмотрено воспита
ние детей в 19 семьях. Пло
ды этой работы , налицо: в 
прошлом году ореди уча
щихся школы № 21 не бы
ло привлеченный к уголов
ной отвегствеші ост,и, а и о 
всему 35 кварталу преступ
ность среди несовершенно
летних снижена на 60 про
центов,

Для улучшения индиви
дуальной воспитательной 
работы с учащимися П. П. 
Жолобош предложил со
здать s  школах 'советы по 
правовому воспитанию Ж 

• профилактике правонаруше
ний, по Опыту ленинград
ских школ рациональнее ис
пользовать спортивные за 
лы я  сооружения для орга
низации досуга подростков 
в школьных микрорайонах, 
особенно в выходные дни и 
во время каникул. Продол
жить патрулирование роди
телей в школьных микро
районах в вечернее время.

БОЛЬШОЙ вклад в вы
полнение Закона о всеоб
щем среднем образовании, 
сказал депутат горсовета, 
заслуженный учитель проф
техобразования РСФСР 
Р, В. Чешевик, вносят про
фессионально ■ технические 
училища города. Только за  
годы десятой пятилетки для 
народного хозяйства стра
ны тремя училищами горо
да подготовлено 4616 ква
лифицированных рабочих 
более чем по 20 различным 
'Профессиям, ' Внимание 
этим учебным заведениям 
у д е  Л* ется в городе немалое. 
Целый городок учебных «  
бытовых зданий получило 
седьмое профессионально- 
техническое училище. За
канчивается сооружение та
кого же городка для ше
стого училища. Для его 
оборудования за  стает Ново
трубного завода приобрете
но большое количество ме
бели. Остается решить во
прос о  комплектовании -но
вого комплекса училища м е
таллорежущим® станками я 
оборудованием учебных ка
бинетов.

Депутат высказал поже
лание руководителям Но
вотрубного завода, треста 
Уралтяжтрубстрой создать  
кабинеты по профориента
ции, лаборатории.

ДЕПУТАТ горсовета, ра
ботница механолитейного 
цеха динасового завода  
Т. Ф. Зыкова рассказала об  
опыте комплектования к 
сохранения контингента уча
щихся школы работающей 
молодежи. Каждый год в  
фев рале-марте издается 
приказ по заводу о прове
дения этой большой рабо
ты по подготовке к очеред
ному новому учебному го
ду. В этбй работе ведущая 
роль принадлежит не толь
ко педагогическому коллек
тиву, а главное —  цеховым 
общественным организаци
ям, хозяйственным руково
дителям.

Б ОБСУЖДЕНИИ перво
го вопроса повестки дня 
сессии приняли участие так
ж е депутаты секретарь у з 
лового парткома станции 
'Кузино П. М. Родионов, на
чальник цеха № 3 Ново
трубного завода Ю, Ф. Кра
пивин. С большим внима
нием прослушали депутаты 
и приглашенные на сеооию 
в вступление в альцовщика 
Новотрубного завода. Героя 
Социалистического Пруда, 
депутата Верховного Сове
та РСФСР, делегата XXVI 
съезда КіПСС Л. П. Бара
банова, который поделился 
впечатлениями о  работа 
высшего форума коммуни
стов страны.

Городской Совет принял 
по обсужденному вопраф  
развернутое вашейае.



■ ИЗ УКАЗА ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О НАГРАЖДЕНИИ ОРДЕНАМИ И МЕДАЛЯМИ COOP РАБОЧИХ, ИНЖЕНЕРНО ТЕХНИЧЕСКИХ 
РАБОТНИКОВ И СЛУЖАЩИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ, ПРЕДПРИЯТИЙ И ОРГАНИЗАЦИЙ МИНИСТЕРСТВА 
Ч Е Р Н О Й  М Е Т А Л Л У Р Г И И  СС С Р

(Окончание.
Начало в № 56, 57, 58).

м е д а л ь ю  «ЗА ТРУДО
ВОЕ ОТЛИЧИЕ»

Бачинину Валентину Сте
пановну — машиниста кра
на Первоуральского ново
трубного завода.

Главатских Виктора Ве
ниаминовича

Зарипова Магруфу Мага-
фуровича — прессовщика 
Первоуральского динасово
го завода,

Зуеву Тамару Александ
ровну — токаря Перво
уральского новотрубного 
завода.

Казанцева Виктора Льво
вича — электромонтераниаминовича — инженера fr — •—

Первоуральского завода по Первоуральского динасово-
ррмонту горного оборудо- го завода
вания.

Гусева Виктора Ивано
вича — дробильщика Пер
воуральского рудоуправ
ления.

Клементьева Юрия Кузь
мича — термиста Перво
уральского новотрубного 
завода.

Маркова Александра Ни-
Елисейкина Юрия Петро- колаевича — волочильщика 

вича — токаря Первоураль- Первоуральского новотруб- 
ского динасового завода. ного завода.

Маханова Валерия Серге
евича — слесаря Перво
уральского новотрубного
завода.

Мехренину Валентину
Ивановну — начальника 
бюро Первоуральского но
вотрубного завода.

Мешавкину Галину Нико
лаевну — штукатура Пер
воуральского рудоуправле
ния.

Милюхина Владимира Ни
колаевича — термиста Пер
воуральского новотрубно
го завода.

Мочалову Людмилу Пет
ровну — маляра Перво
уральского новотрубного
завода.

Мясникову Нину Гри
горьевну — токаря Перво
уральского новотрубного

ля Первоураяьежого ново- Шайхуллину Галиму Ха- 
трубного завода. бибяновну — сортирсвщи-

Рылову Галину Григорь- цу-сдатчицу металла Пер- 
евну — инженера Перво- воуральского новотрубного 
уральского новотрубного завода.
завода. Шихова Дмитрия Купри-

Сатюкова Бориса Никола- яновича — прессовщика 
евича —  водителя автомо- Первоуральского новотруб* 
биля Первоуральского ру- ного завода, 
доуправления. Шуракова Виктора Пав*

Серебренникова Влади- ловича — слесаря Перво- 
мира Зотеевича — слесаря уральского новотрубного 

управления треста Первоуральского новотруб- завода.
“ "’ "“ "“Т* ного завода. Шурыгина Ивана Сергв-

завода. ѵ
Новгородцева Владими

ра Алексеевича — началь
ника участка Первоураль
ского
«Уралдомнаремонт».

Овсянникову Фариду Фа- ‘‘“сысолину ’ Людмилу Ива- евича'— аппаратчика Пер- 
тиховну — машиниста кра- новну _  маІШШиста крана воуральского новотрубно* 
на Первоуральского ново- п ерв0уральск0го новотруб- го завода, 
трубного завода. НОГо завода. Южакова Владимира Ни-

Панасюка Николая Ва- Трескина Валерия Влади- колаевича —  сортировщика- 
сильевича — машиниста ко- МИр0ВИЧа — электромонте- сдатчика металла Перво
тельной Первоуральского Первоуральского ново- уральского новотрубного 
новотрубного завода. трубного завода. завода.
Николаевича83 — ^ерм исто Тряпицына Михаила Иль- П редседатоль^  Пр« ^ *

?о?оВОзУаРвоЛд а КОГО П ^ р а Т с к о г Г 3 рудоуп- С ССР Л . БРЕЖ НЕВ.
Попову Нину Андреевну равления. Секретарь ['Резидиум а

— контролера Первоураль- Фролову Марию Семенов- Верховного Сове 
ского динасового завода. ну — начальника бюро г е о р г а д з  .

Рыбкину Людмилу Гер- Первоуральского новотруб- Москва, кремль,
мановну — сдатчицу метал- ного завода. * марта іѵаі г.

® КРЕПИТЬ ДИСЦИПЛИНУ ТРУДА

НЕ ОСТАНАВЛИВАТЬСЯ 
Н А  П О Л П У Т И

Год назад труженики ру
доуправления пришли к 
единому мнению — взять на 
вооружение метод коллек
тива Северского трубного 
завода о коллективной мо
ральной и материальной от
ветственности за состояние 
трудовой дисциплины. Та
кое решение приняли пят
надцать коллективов, в ко
торых работает 225 чело
век. Причем, горняки пер
выми в своем объединении 
изъявили такое желание.

По итогам прошедшего 
года у 163 трудящихся в 
среднем н,а десять процен
тов возросло вознагражде
ние в связи с выполнением 
взятых обязательств. По 
сравнению с 1979 годом чи
сло прогулов в прошедшем 
году по ‘ рудоуправлению 
снижено на 50, или ж е сбе
режено 109 человеко-дней. 
Улучшился микроклимат в 
коллективах, выиграло и
производство. Скажем, у 
железнодорожников приме
ру северцев последовали 
бригады локомотивного де
по, крановщиков, отвально
го и откаточного участков. 
Свыше двадцати человек у 
локомотивщиков. За год 
здесь не допущено ни од
ного нарушения трудовой 
дисцйплины. Значит, обес
печена ритмичная работа 
смежников из карьера.

На девять десятых про
цента возросла производи
тельность труда в минув
шем году у коллектива сме
ны Е. М. Догиновских (пре
ж де начальником смены был 
Ю. М. Орлов), первым на 
дробидьно - обогатительной 
фабрике взявшим на себя 
коллективную ответствен
ность за состояние дисцип
лины. За семь месяцев 
предсъездовской ударной 
вахты обогатители допол
нительно переработали бо-

лее семи тысяч тонн сырья. 
В смене 35 тружеников, 
большинство ударники ком
мунистического труда. Чув
ство общей ответственности 
за состояние дел в коллек
тиве еще более упрочило 
товарищескую взаимопо
мощь. Овладение смежными 
профессиями, повышение 
профессионального, мастер
ства в дополнении со вза
имной требовательностью 
позволили труженикам по
бедить в соревновании в 
честь XXVI съезда КПСС.

Понятно, принять обяза
тельства еще не значит раз
решить проблему снижения 
прогулов. В четырех кол
лективах, подхвативших по
чин, были допущены нару
шения. Не снижать, э повы
шать требовательность к 
любителям легкой жизни 
требует претворение в 
жизнь принципа северских 
металлургов.

Коллектив, имеющий на
рушителей трудовой дис
циплины, практически у нас 
выбывает из социалистиче
ского соревнования. Этот 
фактор не оставляет равно
душным членов бригады, 
участка. Главное — сраба
тывает общность интересов 
за лучший конечный ре
зультат. В том числе и вос
питательный. Потому не 
оправдано, что'в начале ны
нешнего года дальнейшая 
работа по развитию почина 
северцев заглохла. Обяза
тельства не принял ни один 
коллектив. Объяснение — 
выделен пока малый фонд 
материального поощрения. 
Но происшедшие перемены 
к лучшему не позволяют 
останавливаться на полпѵ- 
ти, Комитету профсоюза не 
к лицу сдавать позиция,

Л. ГОРБУНОВА, 
‘руководитель рабко

ровского поста.

Часовые мастера быткомбината 
«Эра» Любовь Ивановна Блинова 
и Альбина Павловна Цаплина 
пользуются уважением клиентов. 
Они ремонтируют наручные и на
стенные часы всех марок. Работа
ют качественно, стараются соблю
дать сроки выполнения заказов. 
Их трудовой стаж в общей слож
ности составляет 21 год.

За хорошую работу обеим 
присвоено звание ударника ком
мунистического труда , а в день 
профессионального праздника 
бытовиков вручены Почетные 
грамоты.

На снимке tcnesa направо): 
Л. И. Блинова и А . П. Цаплина.

Фото Е. Фролова.

JB О людях хороших

Н Е  О С Т А В И Л И  В  Б Е Д Е
Тридцать четыре года отдала я произ

водству, вырастила восьмерых сыновей. 
Много было в жизни тяжелого: сейчас из 
моих детей в  живых осталось лишь двое. 
И еще беда — в 1979 году сгорел дом.

Государство не оставило меня без вни-' 
мания: мне дали благоустроенную квар
тиру на Динасе.

Хочется отблагодарить тех людей, ко
торые отнеслись ко мне с вниманием и 
сочувствием. Это соседи, медицинские 
сестры, врачи. Отзывчивы они, не остав
ляют меня в беде. Хочу, чтобы все зна
ли, как я им признательна и благодарна.

Т. КУЗНЕЦОВА, 
ветеран труда.

р и з в а н и е
Еще до службы в Совет- 

-ской Армии Александр Зу
ев окончил политехникум -и 
-получил специальность тех- 
-ника-тѳхнолога литейного 
-производства. Когда вер
нулся домой, поступил в 
питейный цех Новотрубного 
зав-ода формовщиком-ли- 
-т-ейщиком. А. А, Зуев о с 
воил все -виды формовки и 
стал мастером своего д е 
ла. Передает опыт другим 
•и сам постоянно учится.

Работа формовщика фа
сона сложная, требует вни
мательного и вдумчивого 
подхода. Бригада, в кото
рой работает А, А, Зуев, 
очень дружная, Всегда по
могают друг другу и сове
туются, как лучше выпол

нить работу. В бригаде 
пять человек и, несмотря 
■на то, что трудятся оии в 
-разные смены, работают 
все по одному наряду.

Тринадцатый год А, А. 
Зуев в цехе. Активно участ
вует в общественной жизни 
•коллектива. Он инспектор 
по технике безопасности, 
член добровольной народ
ной дружины, ударник ком
мунистического труда. При
няв высокие социалистиче
ские обязательства по до
стойной встрече XXVI съез
да КПСС, е честью спра
вился с «ими- План деся
той пятилетки Александр 
Александрович выполнил 
ещ е в 1979 году. За актив
ное участие в реконструк

ции трубопрокатного ста
на «30-102» А. А. Зуев на
гражден медалью «За тру
довое отличие».

В свободное время он  
■увлекается художественным 
литьем. Прочитал об этом 
-в журнале «Наука -и жизнь», 
-который постоянно выписы
вает, -и заинтересовался, 
Сэм делает из воска ф ор
мы ДЛЯ ©ТЛИВ-КіИ фигурок 
зверей, птиц, всего, что 
■подеказыеает ему фанта
зия. Отливает их из олова, 
а потом раскрашивает крас
ками, Получается красиво. 
Много поделок он подарил 
друзьям и знакомым,

М. СУДНИЦЫН, 
слушатель 

школы рабкоров.

S  Возвращаясь к напечатанному^
Не соблюдаются элемен

тарные нормы складиро
вания —- била тревогу в 
ном ере N9 16 городской га
зеты в заметке «Завалы 
растут» старший эконо
мист отделения госбанка 
С. В, Наумова, ведя речь 
о  хранении минараловэт- 
мой плит-ы на заводе труб-, 
чатых строительных кон
струкций.

Заместитель директора 
завода В. Н, Панкратов от
ветил на критическое вы
ступление газеты. В нем 
говорится; «Объем склад
ских помещений завода 
проектом не рассчитан на 
хранение минплиты, так как 
стеновые панели являются 
«©запроектированной но
менклатурой. Так как вы
пуск стеновых панелей был

РУКИ НЕ Д О Х О Д Я Т
начат в четвврто-м кварта
ле 1980 года вместо второ
го, расход минплиты . не 
производился, что привело 
к скоплению ее  объемов.

В настоящее время их 
производство налагкено, 
расход минплиты в месяц 
составляет около 500 кубо
метров, По указанию объе
динения часть минераловат- 
носо утеплителя отгру
жается на заводы объеди
нения, При дальнейшем 
поступлении минплиты ее 
хранение будет обеспече
но», -

Ответ этот иначе как от
пиской не назовешь, по
скольку на сказано, что на

мерены предпринять хозяй
ственники по упорядоче
нию складирования имею
щейся минплиты. Это под
тверждают и результаты 
рейда народных контроле
ров завода, под руковод
ством председателя груп
пы народного контроля 
А. С. Черкасове.

В ходе проверки установ
лено, что минераловатная 
плита поступает вагонами, 
в тюнах. Из них под наве
сом хранится только 20 
процентов,

Всего на завод поступи
ло свыше четырех тысяч 
кубометров плиты. на сум
му болев 151 тысячи руб

лей, Разгрузка ее  велась 
вручную, Место и порядок 
складирования не опреде
лены, Следовательно, про
дукция выгружалась где 
попало, навалом. Под сох
ранность материально - от
ветственным лицам плита 
не передана.

Тем самым не выполнен 
и приказ директора заво
да А, С. Трухина от 18 ию
ня 1980 года «О порядке 
разгрузки и складирования 
минераловатной плиты». На
родные контролеры реко
мендовали директору пред
приятия привлечь к дис
циплинарной ответственно
сти виновных за невыпол

нение приказа, уложить 
полученную продукцию в 
штабеля под навесом, про
извести ее  инвентаризацию, 
расход и списание мине
раловатной плиты и полиэти
леновой пленки, идущей 
на изготовление трехслой
ных стеновых панелей, про
водить строго по установ
ленным нормам,

С результатами рейда  
ознакомлены зам, директо
ра В, Н. Панкратов, началь
ник отдела материально- 
технического. снабжения 
В, А. Хорошев, заведующая 
центральным складом за
вода В, В Усанова. другие 
ответственные лица. На 
словах все они готовы не
медля навести порядок, до  
дела же руки не доходят.

И, ОЗЕРОВ,

Из продуктов моря
В горпищеторг на днях 

приезжала группа работни
ков торговли из Артемов- 
ского. Они познакомились о 
организацией труда в цехе 
фасовки, побывали в нашем 
образцовом магазине № 70, 
которым руководит Л. И. 
Ширяева. Гости интересова
лись организацией трудово
го процесса, . работой по 
бездефектному методу, тру
довой дисциплиной.

Особый интерес вызвали 
у них продуктовые выстав
ки-продажи с дегустацией 
блюд, которые два раза в 
месяц проводятся в мага
зине. На одну из таких вы
ставок они как раз и попа
ли. На сей раз продавцы 
предлагали покупателям 
блюда, приготовленные из 
свежих овощей и продук
тов моря. На дегустацион
ном столе торгового зала 
красовались салаты, холод
ные закуски, запеканки. Все 
было очень вкусно приго
товлено.

Гости из Артемовского 
одобрили такие выставки и 
решили проводить их у се
бя.

A. КОЛОБОВА,
старший и н с п е к т о р  

горпищеторг а,

О б с л у ж и л и
животноводов

В день животновода к
труженикам совхоза «Ви
тимский» приехали работ
ники райпо. Продавец Л . И, 
Гореловских привезла раз< 
нообразный ассортимент 
промышленных товаров, а 
ее коллега А. М. Воробей
ник — продукты.

Торговля шла бойко. Ж и
вотноводы охотно покупали 
резиновую и кожаную  
обувь, трикотаж, кримпле- 
новые ткани, колбасные и 
кондитерские изделия, му
ку. Работники _совхоза до
вольны обслуживанием,

Г. ЗЫРЯНОВА, 
с та р ш и й  то в а р о в е д ,

Прибыли практиканты
Более 30 будущих пова- 

ров-учащихся торгово-кули
нарного училища пришли 
на производственную прак
тику в трест столовых. Они 
должны показать, чему на
учились за два года учебы.

Практикантов распреде
лили по крупным столовым 
Новотрубного завода, на
ставниками их стали веду
щие повара треста.

B. КО ПЫ ЛО ВА,
старш ий 'инженер п о  

п о д г о т о в к е  к а д р о в ,



СЛЕДОПЫТЫ 
ВЕДУТ ПОИСК

В школе № 6 прошла
краеведческая конферен
ция «Мое Отечество —
СССР». Представители п0.
исковых отрядов рассказа
ли о своіих делах, предста
вили собранный материал.

Интересное выступление 
сделали ученики восьмого 
«Г» класса. Они рассказали 
о создании партийной орга
низации в Первоуральске. 
О шефах ;— рабочих чет
вертого цеха Новотрубного 
завода дополнили наши 
знания ребята из восьмого 
«А» класса. Много нового 
о  коммунистах школы рас
сказали ученики седьмого  
«А». Юные следопыты из, 
девятого «А» класса, р аз
рабатывали тему «Перво
уральцы — БАМу».

Материалы, собранные 
учениками, найдуіт достой
ное место т школьном му
зе е  боевой и трудовой сла
вы первоуральцев.

Н. ТКАЧЕВА, 
организатор внекласс
ной работы школы № 6.

П Е Р В Ы Е
ПОМОЩНИКИ

Прошли соревнования 
санлостев школ и профтех
училищ города. Победите
лями по трем возрас?ным 
группам стали учащиеся 
школ №  10, 1, 6 и  торгово- 
кулинарного училища. Они 
.награждены переходящими 
кубками, значками «Юно
му отличнику санитарной 
обороны  СССР» и сувени
рами.

Грамотами горкома о б 
щества Красного Креста 
отмечены медицинские ра
ботники этих школ М. А. 
Крюкова, Т. В. Шестопало- 
ва, Р. С. Дее>ва.

Соревнования показали, 
что многие ребята могут 
успешно оказать первую  
медицинскую помощь,

Л. РЫБАКОВА, 
председатель горкома 
общества Красного 
Креста. _

ИДУТ КАНИКУЛЫ
’ Пионеры шестого «Б» 
Класса школы №  15 в эту 
четверть собрали около 
(тонны макулатуры — боль
ш е, чем их товарищи из 
других классов. За это со
вет дружины наградил тру
долюбивых туристской
путевкой я Свердловск, 
Дети динасовцев совершат 
экскурсию по городу, по
смотрят спектакль в театре 
юного зрителя,

*  *  *
вп ер ед  ушли разведчики 

іиз отряда «А», Им пред
стояло обнаружить «минные 
поля», созданные отрядом  
«Б». Затем наступила оче
редь стрелков. В лесу р а з
дались «автоматные» оче
реди: в руках у ребят за
работали трещотки...

Так военизированной иг
рой «Зарница» начались ка
никулы учеников четвер
тых-седьмых классов школы 
№  20. А помогали им стар
шая пионервожатая Л, В. 
Логиновских и военрук 
Д. М. Хрипунов.

После атаки «противники» 
собрались у костра, на ко
тором  приготовили нехит
рый походный обед.

*  *  *
Шефы учащихся школы- 

интернат- — работники за
вода ЖБИиК решили, что 
встреча с циркам надолго 
запомнится ребятам. По
этому они заранее приоб
рели для подшефных из 
восьмых классов билеты 
на новое представление е 
Свердловском цирке.

А. БАТЮШКИН.

-— ............—  ■ ■ .. .. .-r==g * 1981 -  1990 годы ООН провозгласила Десятилетием питьевой воды

УТОЛЕНИЕ ЖАЖДЫ: ПРОБЛЕМЫ, ПОИСКИ, РЕШЕНИЯ
Организация Объединен

ных Наций объявила 1981 —  
1990 годы Десятилетием 
питьевой воды. Чем вы
звана необходимость при
влечь к этой проблеме са
м ое серьезное внимание 
правительств и обществен
ности?

Пока вы прочтете абзац, 
кого-то на Земле не станет 
из-за того, что он пил не
достаточно чистую воду: 
так гибнет до девяти мил
лионов человек в год. До 
80 процентов заболеваний 
в развивающихся странах 
связано с отсутствием доб
рокачественной питьевой 
воды. Свыше двух миллиар
дов людей не обеспечены  
ею из-за отсутствия необ
ходимейших очистных, де
зинфицирующих устройств.

Схожие беды знают и те 
развитые страны, где источ
никам пресной воды гро
зит загрязнение промыш
ленными отходами, способ
ное обесценить самые впе
чатляющие завоевания са
нитарии, гигиены. Об «от

равлении Америки» ядови
тыми стоками химических 
заводов, например, недав
но писал в США журнал 
«Тайм». Подобных сообщ е
ний немало.

Чтобы как можно лучше 
у до в л «творя т ь растущий 
спрос на пресную воду во 
всем мире, предстоит сде
лать очень многое: нала
дить везде полный учет и 
р а ционал ыное йс пользов а-
ние ее ресурсов, строгий 
санитарный контроль за. 
источниками, методами по
лучения и качеством этого 
жизненно важного про
дукта, внедрить современ
ные технологии очистки.

Задачи сложные, однако, 
как считают советские спе
циалисты, вполне разреш и
мые: справиться с ними по
может обмен опытом, рас
ширение международной  
кооперации.
О ЧЕМ СВИДЕТЕЛЬСТВУЕТ 

ОПЫТ СССР
Нелегко было в достатке 

обеспечить хорошей водой 
огромно* население СССР,

хотя мы располагаем 40.500 
кубическими километрами 
одной лишь поверхностной 
пресной воды. Но в основ
ном она сосредоточена в 
озерах, ледниках, болотах 
и только 235 кубических 
километров — в реках, яв
ляющихся для нас основ
ными ее  поставщиками. 
Речной ж е сток распреде
лен по стране неблаго
приятно, приходясь боль
шей частью (86 процентов) 
на Северный Ледовитый и 
Тихий океаны, на суровые 
малообжитые края Сибири 
и Дальнего Востока. Всего 
два процента речного сто
ка приходятся на густона
селенные южные районы 
европейской территории
СССР.

Еще хуже условия в пу
стынях и полупустынях, за
нимающих около 15 про
центов территории страны, 
преимущественно в Сред
ней Азии и Казахстане.

Социал.истин «ские пр е об- 
разования обеспечили, в 
частности, и условия для

іііі!іііііііііііііііііішіііііііііііііііііііі(ішіііііііііііііишішіііпіігаііііііііііііііі!шііі\

СПОРТ
Одиннадцать команд пред

приятий и учебных заведе- ЛуЧШе всех выступили юно- 
ний Первоуральска в тече- ши второй команды школы
ние двух дней вели борьбу ^  20   140 очков. В
за кубок горкома ВЛКСМ личном зачете лидировал с 
в спартакиаде допризывной j \  очком Павел Корчагин, 
молодежи, проходившей в Андрей Копытин уступал 
выходные дни на спортив- ему ц  ОЧКОв. Третьим шел 
ных сооружениях хромпико- новотрубник Араз Усаев. 
вого завода. в  воскресенье в послед-

В тире лучше всех выпол- нем виде — лыжной гонке 
нили упражнение учащийся на 5 км определились побе- 
СГПТУ № 7 Андрей Копы- дители и ; призеры. Сильней- 
тин и Андрей Старков из шим на лыжне с хорошим 
школы № 20, показавшие результатом ,17 мин. 28 сек. 
одинаковый результат — 49 стал Араз Усаев, второй ре
очков из 50 возможных, В зультат пбказал Андрей 
гимнастике первым был Па- Старков, что позволило ему 
вел Корчагин (школа № 2 0 ), занять вслед за Усаевым 
который подтянулся на пе- третье место в личном за- 
рекладнне 28 раз. После чете. Чемпионом города сре- 
первого дня соревнований ди призывников стал Анд-

ПОБЕДА, ЕЩЕ ПОБЕДА!
В Усть-Илимске продолжаются игры финала пер

венства Советского Союза по хоккею с мячом среди 
юношей. Хоккеисты спортклуба «Уральский трубник» 
одержали очередные победы: над «Сибсельмашем» — 
6:2 и «Енисеем» — 4:3. В первом матче голы у перво
уральцев забили Топычканов (два), Чекасин, Бубнов, 
Зоричев, Танков (по одному). Во втором — Бубнов 
(три), Ин-фа-лин. Молодцы, ребята!

Ю. КОЛЕСНИКОВ, спец, корр.

* ФОТОРЕПОРТАЖ
Необычный вечер прошел у семикласс

ников школы М® 4, Они участвовали в 
своеобразном конкурсе защиты профее 
сий. Выбранные ребятами профессии  
принадлежали сф ер е обслуживания. 
Школьники представляли поваров, швей, 
продавцов, официантов, парикмахеров, 
Они рассказывали об особенностях этих 
специальностей, о  людях, прославивших
ся благодаря своему труду. Рассказ д о 
полнялся небольшими сценками. Входили 
в программу вечера и номера художест- 
венной самодеятельности.

На снимках; идет защита профессий 
поваре и парикмахера.

Фото А. Фасхутдиінова,

С П А Р Т А К И А Д А
б у д у щ и х  в о и н о в

рей Копытин, . показавший 
великолепный результат 
104 очка. Андрей учится в 
СГПТУ № 7, успешно ов
ладевает специальностью 
электрослесаря.

В командном зачете чем
пионами города стали
спортсмены первой сборной 
школы № 20. на третьем
месте —  вторая команда из 
этой же школы, а на вто 
ром — юноши СГПТУ № 7, 

Впервые в соревнованиях 
вместе со школьниками и 
учащимися ПТУ принимали 
участие молодые спортсме 
ны предприятий. Лучшей
здесь была команда Ново
трубного завода, занявшая 
четвертое место.

Старты прошли на высо
ком спортивном уровне: во
семь участников показали 
результат первого спортив
ного разряда, четверо вы
полнили норматив второго 
разряда, 14 юношей —  
третьего разряда.

С. СЕКАЧЕВ, 
второй секретарь гор

кома ВЛКСМ,

создания современной ин- 
дуетриіи водоснабжения. На 
жаждущих земтях появи
лись артезианские скважи
ны и колодцы, каналы и 
искусственные моря, гидро
узлы, регулирующие сток, 
позволяющие наиболее ра
ционально распределять его  
между потребителями.

До 1917 года централи
зованную водопроводную  
сеть имел лишь один из 
каждых пяти российских 
городов Ныне она имеете я 
в большинстве советских 
городов и поселков. Ее 
развитие продолжается. 
Особенно заметно — в 
районах - интенсивного ос
воения на Востоке, на Се
вере, невзирая на твмош- 
ние долгие зимы, сильные 
морозы и вечную м ерзло
ту, мешающие прокладке 
коммуникаций.
РЕШЕНИЕ СЛОЖНЕЙШИХ 

ПРОБЛЕМ ОБЛЕГЧАЕТ
КООРДИНАЦИЯ УСИЛИЙ

О бщ ее потребление прес
ной в ОіД Ы  в нашей стране 
растет и в начале XXI ве
ка составит (без затрат на 
разбавление стоков) в рас
чете на одного жителя в 
сутки более 9400 литров 
против 4000 литров в 1975 
году и 780 литров 8 1913-м. 
Ныне структура расходов  
такова: примерно 10 про
центов идет на коммуналь
но-бытовые нужды, 30 про
центов —  на теплоэнерге
тику и промышленность, 
60 процентов —  інв орош е
ние засушливых земель. 
И надо сказать, что в на
родном  хозяйстве нашей 
страны ощущается кое-где 
дефицит пресной водь». Бе

режное отношение к прес
новодным источникам ста
ло у нас делом государ- 
с тв е  ин о й в аж« ос ти.

Проблемы тут непросты. 
Но решать их помогает нам 
плановость, координация 
программ по отраслям и 
регионам. Еще в 1960 году 
Совет Министров СССР на
метил единый для страньі 
комплекс м ер  с целью упо-' 
рядочить использование и 
усилить охірану еодныа ре
сурсов. Тогда же бь(ли со
зданы общ есою зны е « рес
публиканские органы кон
троля за соблюдением но
вых требований, дополнив
шие систему государствен
ного санитарного надзора. 
В 1968 году был учреж
ден Институт водны* проб
лем Академии наук СССР. 
Сдвиги налицо.

Многотрудной задачей, 
потребовавшей миллиард
ных затрат, явилась, ска
жем, защита Волги и Ура
ла. озера Байкал и других 
наших водоемов от про
мышленных загрязнений. 
Итоги решения этой зада
чи обнадеживают, но ус
покаиваться рано.

Эффективная охрана вод 
немыслима б ез  междуна
родного сотрудничества. 
Оно налажено .странами- 
членами СЭВ, но может и 
должно быль истинно гло
бальным.

И мы готова к обм ену  
опытом іи сотрудничеству О 
другими странами г о  лю
бым программам Десятиле
тия питьевой воды.

Лев БОБРОВ, 
обозреватель АПН,

Редактор С. И. ЛЕКАНО&

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». • «ОСОБО ВАЖНОВ ЗАДА*

НИЕ» (2 серии). Сеансы: 9, 12, 15 ,18, 21 чаа.
Кинотеатр «Космос». «СЕМЕРО СМЕЛЫХ». Сеансы? 

9, 11. 15 час. «БЕЛЫЙ СНЕГ РОССИИ». Сеансы: 13» 
17, 19, 21 час.

УПИ им, С. М, Кирова объявляет конкурс на 
замещ ение вакантной должности доцента (кан
дидата философских наук) по каф едре науч
ного коммунизма для работы в г, Первоураль
ске.

Бюро по трудоустройству населения приглаша
ет на постоянную работу старшего прораба, 
прораба, мастеров, инженера планового отдела, 
инженера или техника-сметчика, инженера по 
труду и заработной плате.

*  *  *

Бюро по трудоустройству населения ПРИ ГЛ А
ШАЕТ НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ водителей 

. автомашин, которые должны иметь в удостове
рении отметку «Д» и стаж работы не менее двух  
лет, газозлектросварщиков, электромонтажников, 
машинистов дрезины, каменщиков, плотников, 
бетонщиков, столяров, штукатуров, маляров, пли
точников, слесарей-сантехников, электриков, пу
тевых и подсобных рабочих.

Обращаться по адресу: г. Первоуральск, ули
ца 1 Мая, 10, бюро по трудоустройству населе
ния. *

А дм инистрация, п ар ти й н ая  и  п р о ф со ю зн ая  о р 
ган и зац и и  авто базы  №  8 вы р аж аю т глубокое со
болезнование родны м  и близким  по поводу п р еж 
деврем енной  см ерти  водителя автобазы  
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П ервоуральски й  городской отдел  зд р аво о х р ан е
ни я в ы р аж ает  соболезнован ие ин спектору  гор- 
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